

# Editorial

Liebe Leserinnen und Leser,

„Sharing Heritage – Sharing Values“ – unter diesem Motto steht das Europäische Kulturerbejahr 2018. Und viele europäische Länder haben im zurückliegenden Jahr mit ihrer Beteiligung das gemeinsame kulturelle Erbe in all seinen Facetten vermittelt.

Auch die baden-württembergische Landesdenkmalpflege hat sich daran beteiligt und in vielen Projekten gezeigt, wie unser Kulturerbe verbindet. Passend zum Kulturerbejahr haben die Gedenkstätten an den Standorten des ehemaligen Konzentrationslagers Natzweiler-Struthof und seinen Außenlagern das Europäische Kulturerbe-Siegel erhalten. Diese Auszeichnung macht deutlich, dass sich jahrzehntelange grenzüberschreitende Vermittlungsarbeit lohnt.

Unser kulturelles Erbe verbindet – das hat auch die diesjährige Denkmalreise gezeigt, bei der Kultur-, Bau- und archäologische Denkmale in allen vier Regierungsbezirken des Landes auf dem Programm standen. Seien es die Pfahlbausiedlung in Unteruhldingen-Stollenwiesen oder die Hubwegbrücke in Karlsruhe-Durlach – neben einzigartigen Denkmälern stand stets auch das persönliche Gespräch mit Fachleuten, Eigentümerinnen und Eigentümern und ehrenamtlich Engagierten im Mittelpunkt.

In dieser Ausgabe des Nachrichtenblattes der Landesdenkmalpflege erwarten Sie, liebe Leserinnen und Leser, zahlreiche spannende Beiträge: Wir stel-



len Ihnen interessante Projekte der verschiedenen Landesämter für Denkmalpflege vor, an denen sich auch Baden-Württemberg beteiligt. Lernen Sie Welterbestätten ganz in Ihrer Nähe kennen und erfahren Sie, was zum 100-jährigen Bauhaus-Jubiläum im kommenden Jahr geboten wird.

Ich wünsche Ihnen eine interessante Lektüre!

**Katrin Schütz**  
*Staatssekretärin im Ministerium für  
Wirtschaft, Arbeit und Wohnungsbau  
des Landes Baden-Württemberg*